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ATA Nº 5/2020 

 

Em dois de dezembro de dois mil e vinte, às quatorze horas, realizou-se, por webconferência, por 

meio do Google Meet, link: “https://meet.google.com/jkd-ziee-jxv?hs=122&authuser=3”, a quinta 

reunião, sendo esta a primeira reunião extraordinária do Comitê de Ensino no ano de dois mil e 

vinte. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do 

Sul e Presidente do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro Dalpiaz Soares, deu as boas-vindas aos 

integrantes presentes. Cristina fez registrar as presenças de Cristiano Antônio Pochmann, 

representante titular do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão; Taise Cristine Buske, 

representante titular da Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica; Bruno Pansera 

Espindola, representante titular dos docentes; Blademir Cardoso de Lima, representante titular 

dos Discentes do Curso de Engenharia Agronômica, que pôde adentrar à sala virtual da reunião 

em momento posterior apontada nesta Ata, por estar cuidando da própria saúde; Cláudio Luiz 

Melo da Luz, representante titular do Núcleo Pedagógico; Geraldo Muzeka, representante 

suplente dos Técnico-Administrativos em Educação; Eliete de Fátima Ferreira da Rosa, 

representante suplente da Coordenação-Geral de Ensino e do Departamento de Ensino, Pesquisa 

e Extensão, que participou da reunião como ouvinte, não participando das votações. Cristina 

informou as ausências de Luís Antonio Biulchi, representante titular da Coordenação do Curso 

Técnico em Agropecuária, que não apresentou justificativa e não foi possível convocar o suplente; 

Rosana Possamai Dela, representante titular dos Técnico-Administrativos em Educação, por estar 

afastada em tratamento da própria saúde; e Andrielli Giovana de Oliveira Germano, representante 

titular dos Discentes do Curso Técnico em Agropecuária, que não justificou, assim não sendo 

possível convocar suplente. Cristina informou que, conforme a Convocação encaminhada em 

vinte e cinco de novembro de dois mil e vinte, há dois assuntos previstos na pauta de um total de 

dois documentos encaminhados anexos ao e-mail de convocação. Cristina falou que esta reunião 

extraordinária foi agendada com a intenção prioritária de analisar projetos de ensino que serão 

submetidos ao Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois 

mil e vinte. Cristina falou que está previsto no item cinco ponto um do Edital da Reitoria do 

Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois mil e vinte que “a submissão do 

projeto de ensino deverá ser realizada pelo(a) Coordenador(a) do projeto conforme o cronograma 

deste Edital, mediante envio dos seguintes documentos: a) Projeto de Ensino, conforme Anexo I, 

devidamente preenchido e assinado em formato PDF e uma cópia em formato editável (odt ou 

doc); b) (...); c) Parecer favorável do Comitê de Ensino do Campus, identificando, também, que 

o(a) Coordenador(a) e os demais participantes não possuem pendências em outros Editais; d) 

(...)”. Cristina realizou a leitura do expediente: um) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre o Projeto de Ensino “Abelhas e sua importância no ensino, pesquisa, extensão e seus 

serviços ecossistêmicos”, coordenado pelo servidor Miguelangelo Ziegler Arboitte, que será 

submetido ao Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois 

mil e vinte; dois) apresentação, discussão, votação e decisão sobre demandas que surjam 

posteriormente à emissão desta convocação; três) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre a possibilidade de a Presidenta do Comitê de Ensino emitir parecer ad referendum, caso 

algum projeto de ensino referente ao Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número 

sessenta e nove de dois mil e vinte seja apresentado após esta reunião extraordinária, cujas 
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submissões devem ser realizadas no link da Reitoria apontado no Edital da Reitoria do Instituto 

Federal Catarinense número sessenta e nove de dois mil e vinte até o dia quatro de dezembro de 

dois mil e vinte. Esta proposição decorre do que está estabelecido no artigo nono da Resolução 

número sessenta e cinco – CONSUPER/dois mil e dezesseis, que estabelece um mínimo de três 

dias de antecedência para convocação dos membros do Comitê de Ensino para reuniões 

extraordinárias. Cristina falou que, após enviar a convocação para esta reunião, recebeu e 

encaminhou aos integrantes do Comitê de Ensino, em trinta de novembro de dois mil e vinte, mais 

três projetos de ensino que serão submetidos ao Edital da Reitoria número sessenta e nove de 

dois mil e vinte. Houve, então, a inclusão de novos assuntos na pauta pela Presidência do Comitê 

de Ensino: a) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino "DIVAR – 

Diversidade, Inclusão, Vivência, Ação e Respeito", a ser coordenado por Samuel de Medeiros 

Modolon; b) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino 

"Planejamento, implantação e manejo de culturas anuais como estratégia de ensino, 

pesquisa e extensão", a ser coordenado por Eliete de Fátima Ferreira da Rosa; e c) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino "Coleta e Análise bromatológica de 

alimentos forrageiros e concentrados utilizados na alimentação animal", a ser coordenado 

por Liliane Cerdótes. Por unanimidade, os participantes decidiram discutir os assuntos propostos 

e incluí-los na pauta. Cristina perguntou aos integrantes presentes se teriam novos assuntos para 

inclusão na pauta. Bruno falou que justificou a sua ausência da reunião anterior junto à 

Presidência do Comitê de Ensino. Cristina fez constar nesta Ata que o integrante do Comitê de 

Ensino Bruno Espíndola Pansera justificou ausência na última reunião do Comitê, realizada em 

doze de novembro de dois mil e vinte, porque estava em atendimento no Campus da pós-

graduanda Glaura Perufo, bem como convidados por ela, extensionistas da EPAGRI. Bruno 

esclareceu que, como este atendimento já havia sido agendado com maior antecedência e visto 

que envolvia servidores de outras instituições que fizeram constar nos seus planos de trabalho o 

encontro ficava inviável sua remarcação. Bruno solicitou que houvesse retificação da ata passada. 

Cláudio informou que a ata da reunião passada já foi assinada no SIPAC pelos integrantes que 

participaram da referida reunião e que ata já se encontra publicada na página eletrônica do DEPE 

no site do Campus Santa Rosa do Sul. Cláudio sugeriu que fosse redigida uma nota explicativa 

sobre o fato e inserida na página eletrônica do DEPE, junto à Ata Número Quatro do Comitê de 

Ensino. Bruno concordou que houvesse uma nota explicativa esclarecendo o que passou. 

Deliberou-se que será incluída uma observação sobre o assunto relacionado ao Bruno e citado 

anteriormente nesta Ata junto à ata número quatro que está registrada na página eletrônica do 

DEPE no site do Campus Santa Rosa do Sul. Bruno disse, a título de informação, que em uma 

próxima reunião do Comitê de Ensino solicitará a inclusão de outros dois assuntos: a) 

apresentação, discussão, votação e decisão quanto à possibilidade de inserir na composição do 

Comitê de Ensino os Coordenadores dos Curso de Especialização do Campus; e b) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre sobre o inciso terceiro do artigo quarto da Resolução do 

Comitê de Ensino, especificamente quanto à possibilidade de o Comitê de Ensino contribuir com 

sugestões para as aulas práticas de componentes curriculares. Ninguém se manifestou pela 

inclusão de novos assuntos para inclusão na pauta. Cristina apresentou os assuntos previstos no 

expediente da reunião. Um) Apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de 

Ensino “Abelhas e sua importância no ensino, pesquisa, extensão e seus serviços 

ecossistêmicos”, coordenado pelo servidor Miguelangelo Ziegler Arboitte, que será submetido ao 
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Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois mil e vinte. 

Cristina falou que, em atendimento ao inciso c do item cinco ponto um do Edital da Reitoria do 

Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois mil e vinte, o Comitê de Ensino 

deverá emitir favorável ou não nesta reunião, identificando, também, que o(a) Coordenador(a) e 

os demais participantes não possuem pendências em outros Editais. Cristina informou que 

nenhum servidor e aluno do IFC Campus Santa Rosa do Sul possui qualquer pendência de editais 

anteriores de projetos de ensino deste Campus. Cristina disse que, conforme consta no item cinco 

ponto dois do Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois 

mil e vinte, o Projeto de Ensino deverá contemplar os seguintes itens: Identificação (Título do 

Projeto, Campus Responsável pelo Projeto de Ensino, Coordenador, Colaborador, Quantidade e 

modalidade de bolsas, Cursos Envolvidos, Componentes Curriculares Envolvidos, Público Alvo); 

Justificativa; Objetivos (Geral e Específicos); Procedimentos Metodológicos e Desenvolvimento; 

Resultados e Impactos Esperados; Avaliação; Cronograma de Execução das Atividades; 

Descrição da Infraestrutura; Fontes de Referência; tudo conforme o modelo do Anexo Um do 

Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número sessenta e nove de dois mil e vinte. 

Cristina apresentou o Projeto de Ensino “Abelhas e sua importância no ensino, pesquisa, 

extensão e seus serviços ecossistêmicos”, coordenado pelo servidor Miguelangelo Ziegler 

Arboitte. Cristina disse que o Colegiado do Curso Superior de Engenharia Agronômica já avaliou 

o projeto e Taise informou que o Colegiado orientou que houvesse ressalva no item de público-

alvo a retirada do Curso de Bacharelado em Zootecnia. Foi confirmada a adequação aos ditames 

do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento 

Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, 

cronograma e número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e 

à proposta orçamentária. Submetido à votação, o projeto de ensino foi aprovado por unanimidade 

e com a ressalva de que no item de público-alvo seja retirado o Curso de Bacharelado em 

Zootecnia; e, para constar, Cristina informou que não há pendências de editais anteriores de 

projetos de ensino para nenhum dos envolvidos no projeto. Dois) Apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. 

Cristina disse que, até a data de envido da convocação enviada em vinte e cinco de novembro de 

dois mil e vinte somente um projeto de ensino referente ao Edital da Reitoria número sessenta e 

nove de dois mil e vinte havia sido apresentado para análise pelo Comitê de Ensino. E que foi 

apontado que, caso outros projetos viessem a ser apresentados até o dia da reunião extraordinária 

convocada naquela oportunidade, estes seriam previamente encaminhados por e-mail aos 

integrantes do Comitê de Ensino ou apresentados no dia da reunião. Cristina apresentou os 

projetos que foram encaminhados posteriormente à convocação. A) Cristina apresentou o Projeto 

de Ensino "DIVAR – Diversidade, Inclusão, Vivência, Ação e Respeito", a ser coordenado por 

Samuel de Medeiros Modolon. Cristiano sugeriu a inclusão de alunos do Curso de Engenharia 

Agronômica. Taise questionou sobre a solicitação de bolsista do curso superior sendo que não 

eram público-alvo. Cláudio falou que o público-alvo é para alunos do curso técnico e que não via 

problema em um bolsista ser aluno do curso superior para realizar ações junto a um público-alvo 

de outro curso. Geraldo sugeriu que poderia ser indicada uma atenção especial ao conteúdo que 

será exibido nos filmes, vídeos e demais conteúdos previstos na metodologia, já que se trata de 

uma orientação quanto a orientação sexual e tal. Os participantes decidiram não considerar essa 

observação de Geraldo. Foi confirmada a adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto 
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Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência 

interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, cronograma e número de 

horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e à proposta orçamentária. 

Submetido à votação, o projeto de ensino foi aprovado por unanimidade e sem ressalvas. E, para 

constar, Cristina informou que não há pendências de editais anteriores de projetos de ensino para 

nenhum dos envolvidos no projeto. B) Cristina apresentou o Projeto de Ensino "Planejamento, 

implantação e manejo de culturas anuais como estratégia de ensino, pesquisa e extensão", a 

ser coordenado por Eliete de Fátima Ferreira da Rosa. Foi confirmada a adequação aos ditames 

do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento 

Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados esperados, 

cronograma e número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao público-alvo e 

à proposta orçamentária. Submetido à votação, Bruno e Geraldo se abstiveram de votar, e o 

projeto de ensino foi aprovado pelos demais participantes presentes e sem ressalvas. E, para 

constar, Cristina informou que não há pendências de editais anteriores de projetos de ensino para 

nenhum dos envolvidos no projeto. C) Cristina apresentou o Projeto de Ensino "Coleta e Análise 

bromatológica de alimentos forrageiros e concentrados utilizados na alimentação animal", a 

ser coordenado por Liliane Cerdótes. Taise falou que o Colegiado aprovou com ressalvas:  no 

título corrigir termos escritos errados, ausência de carga horária de um dos colaboradores, no 

cronograma retirar o termo “manutenção” e alterar pelo termo “organização” e, na descrição da 

infraestrutura, a coordenadora deveria deixar claro que o Campus já possui todos os materiais 

para executar o projeto. Cristiano questionou sobre alguns itens do projeto: quanto às UEP que 

tiverem interesse, quanto às propriedades, quem fará esta ação externa e quem fará as coletas nos 

ambientes, se alunos ou algum servidor e se usarão veículo do Campus. Cristiano enfatizou que 

não há previsões para isso. Cristiano sugeriu que a coordenadora esclarecesse melhor como serão 

executadas essas ações. Bruno concordou e falou que a questão de insumos é um gargalo, mas 

que deve ser bem controlado junto com a Coordenação de Produção. Geraldo disse que com o 

grupo da Coordenação do Projeto de Ensino sob análise não foi tratado sobre os procedimentos, 

metodologia e quem será responsável por acompanhar tais atividades, concordando com Cristiano 

e Bruno. Geraldo disse que o ideal seria a coordenadora apontar no projeto se já foi analisada a 

existência dos materiais no Campus. Taise disse que, sendo assim, foi aprovado o projeto da 

Eliete sem confirmar a justificativa apresentada sobre os insumos e que deveríamos observar isso 

para análises futuras. Eliete, por estar presente, esclareceu que, quanto ao seu projeto, já possui 

insumo de recursos oriundos de projetos de editais da Reitoria, pois faz o planejamento dos 

projetos sempre se baseando em recursos decorrentes de outros projetos. Cristiano disse que no 

projeto da Eliete está claro quem fará o levantamento, que são os bolsistas, o que não ocorre no 

projeto da Liliane. Geraldo agradeceu a Eliete, que contribuiu cedendo alguns materiais à fazenda 

que, infelizmente, não tiveram a aquisição concluída de forma institucional. Foi confirmada a 

adequação aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao 

Plano de Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, 

metodologias, resultados esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do 

projeto, adequação ao público-alvo e à proposta orçamentária. Submetido à votação, o projeto de 

ensino foi aprovado por unanimidade e com as ressalvas apontadas a seguir: no título corrigir 

termos escritos errados, ausência de carga horária de um dos colaboradores, no cronograma 

retirar o termo “manutenção” e alterar por “organização” e na descrição da infraestrutura a 
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coordenadora deve deixar claro que o Campus já possui todos os materiais para executar o 

projeto sendo esses apontamentos feitos pelo Colegiado do Curso de Engenharia Agronômica; 

incluindo-se especificar, no cronograma, as saídas às propriedades para realização de coletas; 

sobre as UEP que tiverem interesse, a coordenadora deverá esclarecer no projeto quais UEP 

participarão das ações ou ao menos uma UEP; esclarecer no projeto quem fará ações nas 

propriedades fora do ambiente do Campus, se alunos ou servidores, e quais recursos serão 

utilizados (veículos etc) e como serão utilizados, e, ainda, informar se já está acertado com a 

gestão do Campus; esclarecer quem fará as coletas apontadas nos procedimentos metodológicos. 

E, para constar, Cristina informou que não há pendências de editais anteriores de projetos de 

ensino para nenhum dos envolvidos no projeto. Três) Apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre a possibilidade de a Presidenta do Comitê de Ensino emitir parecer ad referendum, caso 

algum projeto de ensino referente ao Edital da Reitoria do Instituto Federal Catarinense número 

sessenta e nove de dois mil e vinte seja apresentado após esta reunião extraordinária, cujas 

submissões devem ser realizadas no link da Reitoria apontado no Edital da Reitoria do Instituto 

Federal Catarinense número sessenta e nove de dois mil e vinte até o dia quatro de dezembro de 

dois mil e vinte. Esta proposição decorre do que está estabelecido no artigo nono da Resolução 

número sessenta e cinco – CONSUPER/dois mil e dezesseis, que estabelece um mínimo de três 

dias de antecedência para convocação dos membros do Comitê de Ensino para reuniões 

extraordinárias. Cristina fez uma explanação sobre a situação relacionada a este item, apontando a 

possibilidade de apresentações de projetos após esta reunião extraordinária, a impossibilidade 

normativa de convocar o Comitê de Ensino a tempo, antes do dia quatro de dezembro de dois mil 

e vinte, último dia de submissões de projetos no link da Reitoria do IFC previsto em edital. Bruno 

concordou e lembrou que o Edital exige que tenha uma ata de colegiado. Taise disse que os 

colegiados também não terão tempo hábil. Cláudio disse que o Edital não considerou um tempo 

hábil para o Comitê e Colegiados analisarem, cujo próximo Edital poderá ser alterado neste 

sentido. Bruno sugeriu que houvesse uma alteração no cronograma do Edital em futuras edições. 

A proposição foi aprovada por unanimidade. Neste momento da reunião, Blademir entrou no 

ambiente virtual, às quinze horas. Cristina agradeceu a todos pela participação e falou que as 

assinaturas manuais serão substituídas pelas assinaturas no SIG, por meio do protocolo, cuja 

solicitação para assinaturas será encaminhada por e-mail a cada integrante do Comitê de Ensino. 

Nesta ata constará a frase “Assinatura manual comprovada por meio de assinatura eletrônica 

nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em decorrência do trabalho 

remoto provocado pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais em face à 

pandemia da covid-19” após cada nome no lugar onde deveria ser realizada a assinatura manual. 

Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata, subscrita por mim, nomeado representante do 

Núcleo Pedagógico, Integrante e Secretário do Comitê de Ensino. 

 

Santa Rosa do Sul, 2 de dezembro de 2020. 

 

 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

Integrante do Comitê de Ensino e Secretário 
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Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº 5/2020, de 

02/12/2020: 

 

Nome 

 

 

Segmento 

 

Assinatura 

 

Cristina Quartieiro Dalpiaz 

Soares 

 

Coordenação-Geral de Ensino - 

titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Cristiano Antonio 

Pochmann 

Departamento de Ensino, 

Pesquisa e Extensão - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Eliete de Fátima Ferreira da 

Rosa 

Coordenação-Geral de Ensino – 

suplente 

Departamento de Ensino, 

Pesquisa e Extensão - suplente 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Taise Cristine Buske Coord. do Curso Engenharia 

Agronômica - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

 

Luis Antonio Biulchi 

Coordenação do Curso Técnico 

em Agropecuária – titular 

 

Ausente sem justificativa 

Bruno Pansera Espíndola Docentes – titular Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Rosana Possamai Dela Técnico-Administrativos - titular Ausente com justificativa 

 

Geraldo Muzeka 

 

 

Técnico-Administrativos - 

suplente 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

 

Núcleo Pedagógico - titular 

 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 
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decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 
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